



Acta ejecutiva sesión ordinaria

Consejo de la Sociedad Civil de SUBTEL

Fecha: 17-1-2025

Sesión N° 124

Asistentes al Consejo:

María Isabel Hayes	Corporación de Beneficencia Pública, Red Mujeres Alta Dirección (REDMAD)
Iván Ramírez	Asociación Chilena del Espacio A.G. (ACHIDE)
Claudio Machuca	Asociación Gremial de Informáticos UTE-USACH
Miguel Acevedo	Chile Telcos
Eduardo Costoya	Colegio de Ingenieros de Chile A.G.
Carolina Veroitza	Comunidad de Aguas Subterráneas sector 4 Mal Paso- Copiapó
Jaime Pizarro	Corporación Alianza para la Innovación y Desarrollo Rural (CALIDER)
Jorge Cisternas	Corporación Nacional de Consumidores y Usuarios de Chile, CONADECUS
Tomás Araneda	Asociación Chilena de Empresas de Tecnología de Información (ACTI)
Carlos Figueira	Asociación Gremial de Especialistas en Telecomunicaciones de Chile

Secretaria Ejecutiva y de Actas: Andrea Pinto Rojas

Se inicia la sesión de manera virtual vía Google Meet a las 11:08 horas

Tabla y desarrollo de la sesión:

- Cuenta Pública de Cosoc
- Carta de comisiones
- Notificación a Fundación Derechos Digitales
- Varios

Andrea Pinto inicia la sesión deseando a todos y todas un excelente año 2025.

Da la palabra a Isabel Hayes para que guíe la reunión e informe algunas novedades.

Isabel informa que ya ingresaron las cartas de las comisiones a Subtel, con una carta introductoria dirigida al Subsecretario. También solicitaron a Andrea Pinto gestionar una reunión con el Cosoc de Segegob, sobre la cual ya les respondieron, sólo falta coordinarla para empezar a trabajar en forma conjunta en los temas que obviamente se les cruzan, a ver si se pueden abordar con mayor fuerza, así es que por ese lado ya están bastante avanzados.



También comenta que conversaron con Paulina Acevedo sobre la realización de la Cuenta Pública del Cosoc, que lo más razonable es hacerlo en marzo, para que haya más gente y les dé más tiempo para prepararla. Contarían qué es el consejo, cuáles son las asociaciones que lo integran, mostrarles un poco la metodología que se hizo para armar las comisiones y presentar un resumen ejecutivo de cada comisión. Por lo tanto, les gustaría que un representante de cada comisión preparara un par de láminas con el resumen de lo que trabajaron y presentarla, así no sólo presenta la directiva, además invitar a los Cosoc de otros ministerios, y ver si el Subsecretario puede hacer el cierre de esa cuenta pública. Solicita que indiquen si les parece.

Jorge Cisternas indica que le parece bien pero que siendo más realista solicita que en la sesión de marzo el tema central sea la cuenta pública, y a partir de ahí ver en qué fecha se realizaría, fijarla para más adelante. Que Andrea Pinto vaya examinando para hacer la transmisión digital y el lugar donde se realizaría.

Isabel Hayes responde indicando que se pensó a principios de marzo para no retrasar la sesión de ese mes. Se coordinarán con Andrea para ver todo lo que implica esta actividad

Andrea Pinto indica que ya les había ofrecido colaboración en eso, porque se conversó con compañeros de Segegob que ellos nos podían colaborar y hacer la difusión de la actividad. Sugiere algunas lugares que cuentan con auditorios en donde se podría realizar, pero hay que tener la fecha para poder reservar, tener una estimación de a quienes desean invitar para saber la capacidad del lugar.

Sugiere tener la reunión del Cosoc para la cuenta pública el viernes 14 de marzo y de manera virtual ya que participan más personas que cuando se realizan presencial. Consejeros y consejeras están de acuerdo y se acepta.

En otro tema Andrea Pinto informa que les compartió información de una consulta ciudadana que abrió Subtel respecto a una política de compartición de infraestructura, la cual estará abierta hasta el 20 de marzo, los invita a participar.

También informa que la Fundación Derechos Digitales ha faltado a varias sesiones, y no responde correos, así es que lo que corresponde es enviarles formalmente un oficio indicándoles que si no se presentan en la reunión del mes de marzo, ellos no participarían más en el Cosoc de Subtel.

Jorge Cisternas solicita que se revise en la comisión con Carolina Veroitza la consulta ciudadana que informó Andrea, ya que tiene relación con la disminución de la brecha digital y además solicitar una reunión con el Subsecretario.

Isabel Hayes considera mejor esperar la respuesta a la carta que le enviaron al Subsecretario y luego de eso solicitarle una reunión.

Se acuerda que cada organización prepare un listado con sus invitados.

Jorge Cisternas solicita a Andrea Pinto un listado de las organizaciones sociales con las cuales se relaciona Subtel.



Le responde que son las que se consideran para la cuenta pública Ministerial, pero que es importante que primero las organizaciones del Cosoc definan sus invitados y que esa información esté la primera semana de marzo para tener un listado consolidado y ver cuántas personas son para así calcular a cuántas más se pueden invitar. También menciona que el diseño de la invitación se podrá hacer cuando se tenga un lugar y fecha definida.

Tomás Araneda ofrece la colaboración de ACTI para difundir esta actividad.

Iván Ramírez informa que en marzo podrá confirmar si podrá asistir a las sesiones los días viernes.

Acuerdos

- Se realizará una sesión el 14 de marzo para revisar detalles de la Cuenta Pública del Cosoc.
- La cuenta pública se realizará en fecha a definir, posterior a esta reunión
- Consejeros y consejeras enviarán listado de sus invitados a esta actividad
- Se reunirá comisión de Brecha Digital para revisar la consulta ciudadana de Subtel
- Se oficiará a la Fundación Derechos Digitales para confirmar su continuidad en el Cosoc.

Finaliza la sesión a las 12:20 horas